

Concours de nouvelles de l' *Encrier Renversé*

Deux classes de seconde du lycée de la Borde Basse ainsi que deux autres du lycée Maréchal Soult (à Mazamet) ont été le jury lycéen d'un concours de nouvelles organisé par la revue l' *Encrier Renversé*.

Depuis plusieurs mois, les élèves ont donc lu quinze nouvelles (d'une quinzaine de pages chacune) sur des thèmes très divers (allant de l'évasion d'un fugitif jusqu'à un débat sur les *Vents de Panique* par exemples). Après avoir lu toutes les nouvelles, chaque élève a noté les nouvelles selon le système de notation Gallimard (note de 1 à 4 pour chaque récit).

La nouvelle remportant le Prix Lycéen fut *Vieilles Canailles* : le récit d'enfantillages entre deux personnes âgées voisines, l'Albert et la Renée. Ils sont prêts à tout pour embêter l'autre (en tâchant le linge propre de l'autre avec du café par exemple), ne peuvent pas se supporter... mais l'un ne peut pas vivre sans l'autre, malgré les tentatives de réconciliations du maire du village. Toutefois, ils ont un lien entre eux : un chat, tantôt appelé le Suisse (car il vit autant chez l'un que chez l'autre), tantôt le Ministre.

Les lycéens ont donc rencontré vendredi dernier pendant deux heures l'auteur de cette nouvelle, Anne Vocanson. Après une lecture de la nouvelle par deux élèves du lycée Maréchal Soult, les lycéens avaient le loisir de poser les questions de leur choix (ainsi que celles préparées en cours de français) à l'écrivain (cette dernière n'écrit pas que des nouvelles, elle écrit aussi de la poésie).

Nous avons ainsi appris par exemple que *Vieilles Canailles* avait été écrite il y a deux ans à partir d'un fait divers datant d'il y a environ dix ans : deux personnes âgées en conflit permanent, au grand désespoir de leurs proches. Le titre quand à lui provient d'une célèbre chanson de Serge Gainsbourg. Un mois (en discontinu) a été nécessaire à l'écriture et à la correction de l'oeuvre.

Par ailleurs, l'auteur, qui écrit depuis l'âge de 15 ans, nous a confié que l'intérêt pour elle de participer à ce concours est d'avoir un avis extérieur, autre que son entourage. C'est également la première fois qu'elle était lue par des lycéens et elle trouvait l'expérience intéressante.

La rencontre s'est terminée par la remise des cadeaux des lycées pour l'auteur (un livre sur Castres signé par les élèves concernant la Borde Basse et des spécialités locales pour les élèves de Mazamet) et de l'auteur pour les lycées (des recueils de poésies), ainsi que des boissons pour tout le monde !

JOUGLA Fabien

